



Bourges, mardi 26 septembre 2023

Chers camarades,

Je vous apporte le salut fraternel des syndicats et militants de l'UD FO de la marne

Dans la marne, c'est dès le 1er septembre que nous étions réunis pour porter les revendications, nos revendications, claires et résolument du côté des seuls intérêts de la classe ouvrière

Ainsi dès le 1<sup>er</sup> septembre, les camarades de TEREOS, dont l'entreprise a décidé de fermer les portes après avoir largement bénéficié d'aides publiques, ont manifesté au cœur de la foire de Chalons en Champagne, une foire, qui en cette année d'élections sénatoriales et européennes, a vu passer les politiciens de tous bord

Ainsi c'est dès le vendredi 1<sup>er</sup> septembre que nous dénonçons la précarité, la paupérisation et malheureusement il est à noter que les vendanges, qui dans la marne ont été marquées par 5 décès et désormais 2 enquêtes pour « traite d'êtres humains », n'ont fait que confirmer cela

Mais c'est vrai que le Champagne souffre !!

Nous dénonçons également l'autoritarisme rampant auquel nous faisons face, les pressions voire la répression qui s'abat sur les partisans d'un syndicalisme libre, indépendant et revendicatif, un syndicalisme, comme d'autres camarades l'ont déjà dit à ce micro, qui est clairement celui qui a permis la mobilisation interprofessionnelle et intergénérationnelle majeure en défense de nos retraites

Une mobilisation qui, si aujourd'hui elle n'a pas permis d'aboutir, marque inéluctablement le climat de cette « rentrée » ; un climat, là aussi, largement partagé depuis les premières prises de paroles de ce CCN mais aussi dans le rapport de Fred, un climat donc qui tourne le dos à la résignation, à la soumission sans, et contrairement à ce que certains voudraient faire croire puisqu'ils n'ont que cela, que nos revendications se radicalisent

Mais c'est vrai qu'on ne prête aux autres que ses propres turpitudes

C'est donc sur des revendications claires et la défense des libertés d'expression et de manifestation, que nous nous sommes retrouvés en intersyndicale dès le 1<sup>er</sup> septembre, et que les camarades des collèges et lycées de la Marne et des Ardennes étaient réunis sur les marches du rectorat le lundi 4 septembre, lundi de rentrée scolaire

Mais c'est aussi tout le sens de la déclaration de la Commission Exécutive de l'UD FO de la Marne du 19 septembre, déclaration qui porte mon mandat.

Une déclaration pour l'augmentation réelle des salaires, une augmentation que nous réclamons à hauteur d'au moins 10% des salaires, des pensions et traitements

Une déclaration pour le refus de la réforme des retraites Macron/Borne/Dussopt,  
pour la réactivation d'un système d'échelle mobile des salaires,  
pour l'obtention d'un système de conditionnalité des aides publiques déversées aux  
entreprises et principalement aux plus « grosses » d'entre elles,  
pour des services publics de proximité et non virtuels.

Une déclaration unanime par laquelle nous nous inscrivons aujourd'hui comme hier dans la défense  
des libertés sans lesquelles notre syndicalisme revendicatif et indépendant ne saurait exister

Alors à nouveau, en intersyndicale, demain, mercredi 27 septembre, l'UD FO sera présente, pour la  
3<sup>ème</sup> fois sur les marches du tribunal de Chalons en Champagne pour soutenir la secrétaire de l'UD  
CGT Marne toujours et encore poursuivie dans les vicissitudes de l'affaire de l'inspecteur du travail  
Anthony SMITH

C'est pour cela que, toujours dans le cadre de cette déclaration de Commission Exécutive, nous avons  
salué le refus de notre confédération d'aller au conseil national de la refondation, un conseil qui dans  
son appellation même « révise » notre histoire ce qui en soi participe du climat délétère et  
nauséabond que nous vivons

C'est pour cela que les camarades ont apporté tout leur soutien à l'UD des Vosges et restent à  
« disposition » si j'ose dire

C'est pour cela aussi qu'ils sont par contre des plus dubitatifs quant à la conférence sociale et estiment  
que l'Etat « donneur de leçon », mais aussi « donneur d'ordre pour une société de l'ordre dans  
laquelle il faudrait se soumettre ou se démettre » ; l'état donneur de leçon donc n'a qu'à montrer  
l'exemple

En dégelant enfin le point d'indice et sans chantage d'aucune sorte, sans histoire de pacte ou  
autre contrat d'engagement,

En augmentant les pensions et en revenant sur ce qui les plombent à commencer par leur  
mode de calcul,

En augmentant le SMIC

Ils disent « si on va à la conférence sociale alors c'est pour entraîner, rester et être comme toujours le  
moteur de la résistance ouvrière et de la défense des conquêtes des travailleurs, être à la hauteur des  
75 ans de Force Ouvrière, à la hauteur de ce qui a conduit à la création de Force Ouvrière pour  
poursuivre la CGT, la CGT--Force Ouvrière

C'est peut-être même l'occasion de prendre l'initiative en dénonçant la mascarade, le nouveau  
marché de dupe mis en marche, en proposant une perspective, pourquoi pas, sur un printemps ou il  
paraît que le pays va être à l'honneur alors même que tout démontre que le roi Ubu est bien seul sur  
son trône, isolé dans le pays... et pas que.

Je ne saurais clore cette prise de parole sans remercier l'UD du Cher et ses militants pour leur accueil  
et remercier Fred, au nom de l'UD de la Marne, pour sa venue dans notre département le 1<sup>er</sup>  
septembre dernier.

Vive le syndicalisme libre et indépendant

Vive la Confédération Générale du Travail Force Ouvrière